

XXV° SIMPOSIO NACIONAL DE ESTUDIOS CLÁSICOS
I° CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE
EL MUNDO CLÁSICO

MIGRACIONES, DESPLAZAMIENTOS, CONFLICTOS EN EL MUNDO ANTIGUO

Buenos Aires, 31 de julio al 3 de agosto de 2018
Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires

Marcela Coll

Universidad Nacional de San Juan

El Simposio Nacional de Estudios Clásicos es uno de los eventos más convocantes de los estudiosos del mundo clásico en nuestro país. Este evento se realiza de manera ininterrumpida desde 1970, cada dos años. Asistimos al encuentro vigésimo quinto que en esta oportunidad se llevó a cabo durante los días 31 de julio, 1, 2 y 3 de agosto, en la sede de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires.

El tema de la convocatoria: *Migraciones, desplazamientos, conflictos en el mundo antiguo* congregó numerosos participantes. Destacamos como dato relevante el hecho de que en esta ocasión también se realizara el I° Congreso Internacional sobre el Mundo Clásico, lo cual suscita nuevas perspectivas para estos ya célebres simposios.

Las conferencias y mesas plenarios estuvieron a cargo de referentes de los estudios clásicos: José Martínez Gázquez (Universitat Autònoma de Barcelona), Cándida Ferrero Hernández (Universitat Autònoma de Barcelona), Dániel Kiss (Eötvös Loránd University), Dominique Longrée (Université de Liège), a través de una videoconferencia, y Charles Delattre (Université Paris Nanterre).

Asimismo, tuvieron lugar dos cursos, a cargo de especialistas destacados, a los cuales concurrieron entusiastas asistentes:

- “El rol y la función de lo sobrenatural en la novela antigua: nuevas perspectivas”, dictado por Edmund Cueva (University of Houston-Downtown).

- “Alterità etnica ed emigrazione nella cultura dell’età augustea”, dictado por Fabio Stok (Università di Roma “Tor Vergata”).

Se propició un espacio para la presentación de libros y el intercambio de ideas en foros sobre Literatura Griega y Latina.

Tal como se anunciara en el programa del XXV° SNEC, se realizó una reunión ampliada, el día miércoles 1° de agosto, convocada por la Mesa Ejecutiva de la Asociación Argentina de Estudios Clásicos. En la misma se presentaron informes de la revista *Argos* y del proyecto BAEC (Bibliografía Argentina de Estudios Clásicos).

Más de 150 ponencias reunidas en 45 comisiones fueron el disparador para discutir e intercambiar diferentes propuestas de trabajo y nuevas miradas críticas acerca de diversos aspectos del mundo clásico. Con el espíritu plural que caracteriza este evento, compartimos comisiones entre colegas de diferentes ámbitos académicos, distintas formaciones, intereses y edades. Se entabló un diálogo fructífero y productivo que entendemos posibilita no solo la superación académica sino también la cooperación solidaria entre los investigadores.